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Aos dezenove dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, teve início, às
quatorze horas e cinquenta e cinco minutos, no auditório do Campus Oeiras, a primeira
reunião ordinária do Comitê de Governança InsItucional do InsItuto Federal de
Educação, Ciência e Tecnologia do Piauí (CGI). EsIveram presentes: Paulo Borges da Cunha,
Paulo Henrique Gomes de Lima, Odimógenes Soares Lopes, José Luís de Oliveira e
Silva, Luciana Soares da Rocha, Diego Cordeiro de Oliveira, Danilo Alves do Nascimento,
José Regilmar Teixeira da Silva, Laécio Barros Dias, Miguel Antônio Rodrigues, Francisco
Nogueira Lima, Paulo Henrique de Carvalho Bueno, Francisco Washington
Soares Gonçalves, Raimundo Nonato Alves Silva, Paulo César Lopes de Arruda,  Germano
Lúcio Pereira Moura, Antenor Fortes de Bustamante, Raimunda Ferreira Gomes Coelho e a
secretária do CGI Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias. ParIciparam, como
representantes: Francieric Alves de Araújo, representando o Campus Teresina Central,
Paulo Roberto Oliveira da Silva, representando o Campus Dirceu Arcoverde, Samara
CrisIna Silva Pereira, representando a Pró-Reitoria de Extensão (PROEX), Janaína Peres da
Silva Galeno, representando a Pró-Reitoria de Administração (PROAD) e Francisco Ronaldo
de Moura, representando o Campus Picos. Como convidados, parIciparam os(as)
servidores(as): Janete Márcia Morais Oliveira Moura, Chefe de Gabinete da Reitoria, Victor
da Silva Almeida, Assessor da Reitoria, George José dos Santos Lima, Diretor de
Comunicação, e Caio Lucas Brandão de Sousa, Técnico em Audiovisual. ParIciparam,
também, servidores docentes, técnico-administraIvos e alunos do campus. O mestre de
cerimônia, ad hocad hoc, Victor da Silva Almeida, cumprimentou todos os presentes e convidou,
para compor a mesa de honra, o reitor Paulo Borges da Cunha, o Diretor-Geral do Campus
Oeiras, Paulo Henrique de Carvalho Bueno, o Pró-Reitor de Desenvolvimento InsItucional,
Paulo Henrique Gomes de Lima, o Pró-Reitor de Ensino, Odimógenes Soares Lopes, o Pró-
Reitor de Pesquisa, Pós-Graduação e Inovação, José Luís de Oliveira e Silva, o Secretário de
Agricultura do município de Oeiras Francisco Edelton, o Secretário de Meio Ambiente
Adriano Ferreira e o professor Aaron de Sousa Alves, Coordenador do Curso de Agronomia.
Com a palavra, o anfitrião, prof. Paulo Henrique de Carvalho Bueno, cumprimentou e
agradeceu a presença de todos, principalmente aos que fizeram uma viagem longa, citando
o Diretor-Geral do Campus Parnaíba, Luís Fernando dos Santos Souza. Disse que aquele era
o momento em que o Campus Oeiras iria mostrar o que tem feito durante sua estaIcidade.
Na sequência, a palavra foi passada ao Pró-Reitor de Desenvolvimento InsItucional,
também Supervisor do CGI, Paulo Henrique Gomes de Lima, que cumprimentou todos e
disse que o objeIvo de o Colégio de Dirigentes (COLDIR) estar, naquele dia, no campus
Oeiras, era porque a Lei 11892, de 29/12/2008, de criação dos InsItutos Federais, diz em
seu "art. 10. A administração dos InsItutos Federais terá como órgãos superiores o Colégio
de Dirigentes e o Conselho Superior". E o Colégio de Dirigentes é formado pelo Reitor, Pró-
Reitores, Diretores Sistêmicos e Diretores-Gerais, sendo que esse colegiado se reúne uma



vez por mês para avaliar e acompanhar o desempenho da gestão. Por outro lado, o decreto
9.203, de 22 de novembro de 2017, insItui sobre a políIca de governança da
administração pública federal direta, autárquica e fundacional. Seguindo, definiu o que é
governança, conforme o decreto, acima citado, art. 2º, inciso I, como sendo um conjunto
de mecanismos de liderança, estratégia e controle postos em práIca para avaliar,
direcionar e monitorar a gestão, com vistas à condução de políIcas públicas e à prestação
de serviços de interesse da sociedade, e seguiu explicando acerca do assunto. Disse, ainda,
que, em dezessete de fevereiro de dois mil e vinte e três, o reitor Paulo Borges da Cunha,
por meio da Portaria 561/2023, insItuiu a SistemáIca Integrada de Acompanhamento da
Gestão - SIAGE, no âmbito deste InsItuto Federal, com a finalidade de avaliar, direcionar e
monitorar sua gestão, onde o campus é chamado a fazer uma demonstração do que vem
fazendo para que o comitê possa avaliar, orientar e direcionar a gestão. Seguindo, disse
que, nesse senIdo, o campus Oeiras foi convidado a mostrar o que vem
executando/realizando. Informou também aos presentes que, no final de abril, o comitê é
obrigado a entregar ao Tribunal de Contas da União o relatório de gestão, onde devem
constar todas as políIcas executadas, tudo o que foi invesIdo e quais os retornos que a
InsItuição tem com seus indicadores de pesquisa, de administração, de infraestrutura, de
gestão, além de outros. Na sequência, a mesa foi desfeita, o cerimonialista anunciou a
apresentação do documentário "Tambores e Batuques de Oeiras", uma parceria do
Campus Oeiras com o Mestrado em Museologia da Universidade Federal do Delta do
Parnaíba, financiado pelo SESC Nacional, por meio do projeto Sonora Brasil, que tem como
objeIvo captar os sons que são difundidos dentro de todo o Brasil e seguiu dando mais
detalhes do documentário antes de sua exibição. Após as considerações, o documentário
foi exibido e, em seguida, o Presidente do CGI, Paulo Borges da Cunha, comunicou que iria
se ausentar para parIcipar de aula inaugural do curso de Agronomia, no Campus São João
do Piauí, juntamente com o Diretor-Geral desse campus, o Pró-Reitor de Ensino e a
Diretora de Pio IX. O Presidente do CGI foi subsItuído pelo supervisor do CGI Paulo
Henrique Gomes de Lima. Na sequência, com a palavra, o Diretor-Geral do Campus Oeiras,
Paulo Henrique de Carvalho Bueno, apresentou o campus, disse que a unidade faz parte da
expansão de dois mil e onze/dois mil e doze, sendo insItuída pela Portaria nº 330/2013,
com a Ipologia 70/45 (setenta docentes/ quarenta e cinco TAEs). Localizado no Vale do
Canindé, é uma referência educacional na região. Com o auxílio de slides, destacou os
cursos ofertados no campus e a demanda de alunos por vagas. Destacou/mostrou com
imagens de vídeos, o lançamento do Classificatório na escola Juarez Tapety e divulgação
nas escolas da zona rural de Oeiras, como se deu a recepção de alunos externos,
parIcipação na FLOR e recebimento de medalhas pelos alunos/alunas da OBMEP,
a Semana Nacional de Ciência e Tecnologia, a entrega de medalhas da Olimpíada de
Geografia, as aprovações no vesIbular do IFPI, as aprovações na USP, e, por fim, exibiu as
notas de redações no ENEM. Na sequência, a palavra foi passada ao Chefe do
Departamento de Administração e Planejamento (DAP), Rônio Rodrigues Miranda Barros,
que cumprimentou todos e disse que iria mostrar os índices do DAP no campus Oeiras.
Com o auxílio de slides, mostrou a composição estrutural da Coordenação de LogísIca e
Manutenção, que conta com apenas um servidor; da Coordenação de Compras e Licitações,
que também conta com um só servidor; do Setor de Patrimônio e Almoxarifado, um só
servidor;  do Setor de Contabilidade, Orçamento e Finanças, com dois servidores, mas uma
está de licença; do  Setor de Enfermagem, dois servidores, mas na mesma situação do
setor anterior, uma servidora de licença; do  Setor Odontológico, composto por dois
servidores; do Restaurante InsItucional e da  Gestão de Contratos, com somente um
servidor cada um. ConInuando, falou do orçamento total recebido no exercício de dois mil
e vinte e três, destacando o orçamento de funcionamento, o orçamento da assistência
estudanIl e o orçamento para invesImento. Citou algumas ações realizadas pelo DAP, no
campus, no período de dois mil e vinte e um, sendo algumas delas:  reaIvação da
lanchonete; reaIvação do consultório odontológico; instalação de algumas câmeras de
monitoramento (guarita, salas de aula, UAPP e biblioteca); adequação do campus quanto à



acessibilidade (rampas, sinalização, piso táIl, banheiros, além de outros). Quanto às
ações que estão em andamento, citou o projeto de construção do galpão/depósito para a
UAPP - DINF; a licitação de equipamentos para montagem dos laboratórios de solos e
nutrição de plantas; a licitação para manutenção no sistema de combate ao incêndio do
campus; e a contratação de link dedicado à internet. Destacou os contratos conInuados
referentes ao ano de dois mil e vinte e quatro, apresentou o consumo de energia mês a
mês, referente ao ano de dois mil e vinte e três. Na sequência, apresentou os índices do
restaurante insItucional, começando pela quanIdade de refeições servidas em dois mil e
vinte e três, que totalizaram cerca de trinta e três mil, duzentas e sessenta e oito, sendo em
média de duzentas e trinta a duzentas e cinquenta refeições servidas ao dia, com um custo
de aproximadamente duzentos e trinta e quatro mil reais anuais. Quanto às dificuldades do
restaurante do campus, disse que não são diferentes das de todos os campi, mas
relacionou algumas: quanIdade de postos no contrato de cozinha para aumentar a
produção de refeições/dia; capacidade do refeitório aquém da necessidade; os
equipamentos de cozinha desgastados pelo tempo, precisando de manutenção ou até
mesmo subsItuição, e seguiu listando outras dificuldades que o restaurante enfrenta.
Quanto ao setor de Odontologia, fez um breve relato. Disse que a denIsta só chegou ao
campus em fevereiro de dois mil e vinte e três, mas que já em março celebraram parceria
entre o IFPI/Oeiras e a Prefeitura Municipal de Oeiras, com atendimentos no Centro de
Especialidades Odontológicas. Informou que, com essa parceria, foram setenta e duas
pessoas atendidas no centro. Em julho, o campus comprou os insumos necessários e
providenciou a manutenção do consultório; os atendimentos voltaram a ser feitos no
campus e houve uma demanda de mais de duzentas e cinquenta pessoas atendidas e mais
de noventa encaminhadas para tratamento especializado. Quanto ao setor de
enfermagem, que também ficou sob sua responsabilidade a apresentação, disse que ele
teve um mil, trezentos e sessenta e oito atendimentos individuais, de demanda
espontânea, como: curaIvos, aferição de pressão arterial, cefaleia, cólicas, crise de
ansiedade, primeiros socorros e outros. Quanto às ações socioeducaIvas, no ano de dois
mil e vinte e três, foram seis, sendo elas: prevenção e combate a incêndio, saúde sexual e
reproduIva, Testagem Rápida para ISTs: Sífilis, HIV, HepaItes B e C; workshop primeiros
socorros e alusão ao maio amarelo, com o tema: “No trânsito, escolha a vida”. Finalizou sua
apresentação mostrando as dificuldades da frota com relação à quanIdade de carros,
manutenção dos mesmos e abastecimento. A reunião foi encerrada pelo Presidente, às
dezessete horas e trinta minutos, e eu, Úrsula Maria Franco Monteiro Malaquias, secretária
deste Comitê de Governança InsItucional (CGI), lavrei a presente ata que, após lida, será
assinada por mim, pelo Presidente e demais membros do CGI.
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